

CRONICA MERIDIONAL.

DIARIO LIBERAL INDEPENDIENTE Y DE INTERESES GENERALES

Año XVI.

Martes 27 de Abril de 1875.

Número 1.586.

PARTE OFICIAL.

Día 23 de Abril.

Hoy publica la «Gaceta» las siguientes disposiciones:

«Gracia y Justicia.—Real orden accediendo á la permuta de D. Benigno Díez y D. Casto Jimeno, registradores de la propiedad de Chincon y Bujalance.

—Otra jubilando á D. Fausto Prestamero, registrador de la Propiedad de Ocaña.

—Resoluciones adoptadas por este ministerio respecto al personal de jueces.

Gobernacion.—Real orden aprobando el reglamento interior de dicho ministerio.

—Reglamento á que se refiere la orden anterior.

La «Gaceta» de hoy publica además de las disposiciones de que en otro lugar damos cuenta, una real orden del ministerio de la Guerra disponiendo queden disueltos para fin del próximo mes de mayo los batallones provisionales de carabineros que aun existen, pasando las fracciones de fuerza que los componen á prestar el servicio especial de su instituto en las provincias á que corresponden.

Tambien publica hoy el periódico oficial una orden del ministerio de la Gobernacion disponiendo que durante la enfermedad de D. Francisco Silvela, subsecretario de dicho ministerio, se encargue del despacho de los asuntos correspondientes á la subsecretaria el señor D. Ricardo Alzugaray, director general de Administracion local.

Correspondencia particular.

Sr. Dr. de la CRÓNICA MERIDIONAL.

Madrid 23 de Abril de 1875.

Algunos hombres políticos, principalmente del partido moderado, han dado crédito á la noticia que circuló ayer, de que antes de ayer habia tenido una larga conferencia el Sr. Sagasta con el rey, deduciendo algunos de este supuesto hecho que no se tardaría en sustituir el actual ministerio por otro que presidiera el Sr. duque de la Torre y en el que figurará el Sr. Sagasta. La noticia no tiene fundamento algu-

no. El Sr. Sagasta no ha tenido conferencia alguna con el rey,

Hoy se verificará una nueva reunion de constitucionales impacientes en casa del Sr. Santa Cruz, para tratar de la fórmula de avenencia entre las dos fracciones de dicho partido. La fórmula ha sido ideada por el Sr. Nuñez de Arce, como han supuesto algunos periódicos, sino que se convino en una reunion de constitucionales de la cual formaban parte los Sres. Nuñez de Arce, Leon y Castillo y Peñuelas, siendo el primero el encargado de someter el proyecto conciliatorio á sagastinos é impacientes. La base del proyecto consiste en aceptar los hechos consumados y por tanto ingresar en la legalidad dinástica.

El Sr. Sagasta ha manifestado ya su asentimiento y es probable que así lo hagan tambien el Sr. Santa Cruz y sus amigos.

Quedan todavia por resolver entre los constitucionales algunas cuestiones de derecho constituyente, pues no todos están conformes respecto á lo que debe admitirse y á lo que debe desecharse de la constitucion del 69, pero como el código fundamental futuro ha de resultar del acuerdo de varios partidos cuando hoy se trata de este asunto será trabajo perdido.

Lo que sí creo seguro es la próxima publicacion en la «Gaceta» de un decreto reconociendo á Cabrera todos los grados, títulos, honores y condecoraciones que le dió el abuelo del actual pretendiente. De este modo y en el caso de que salga bien de su empresa Cabrera llegará pronto á ser el jefe del partido moderado, como andando el tiempo el duque de la Torre lo será del liberal.

El gobierno ha acordado ya levantar el destierro á los Sres. Salmeron, Giner, Azcárate, Linares y Chacon, que están sufriendo esta pena gubernativa por haber protestado contra la circular del Sr. Orovio. Así terminará la cuestion llamada de enseñanza, si bien es probable que los tres primeros señores citados pierdan sus cátedras como los dos últimos.

La organizacion de la milicia ciudadana es asunto en el cual el gobier-

no procederá con lentitud y no se sabe aun á punto fijo cual sea el sistema que se adopte. Si la campaña que va á emprenderse diere este verano resultados satisfactorios y rápidos, es probable que se prescindiera de dicha institucion ó que se organizara de modo que facilmente pudiera desorganizarse cuando así conviniera.

L. N.

Por considerar de un interés indiscutible el siguiente artículo que tomamos del *El Correo de Andalucía* retiramos otros materiales que teniamos preparados.

LOS SECUESTRADORES.

Ya habrán visto nuestros lectores por los diferentes sueltos que hemos publicado estos últimos dias que de las dos personas que tenian secuestradas los bandidos en esta provincia y sus inmediaciones, la una don José Maesso, vecino de Nerja, ha aparecido asesinado y ahogado en una laguna cerca de Periana, y la otra el joven señor Velasco, vecino de Alhama, ha sido entregado ó abandonado en el camino de Málaga al Colmenar, donde lo ha recogido su familia.

Pero lo que quizás no sepan muchos de nuestros abonados, es que el infeliz señor Maesso fué tan cruelmente asesinado, despues de haber cobrado los ladrones ocho mil duros por su rescate, y el señor Velasco, no tiene que lamentar solamente los diez y seis mil que su familia ha dado á los bandidos, sino la pérdida de su salud, que no ha podido resistir á los malos tratamientos que, por espacio de noventa dias, ha sufrido, encerrado en una cueva húmeda y lóbrega, sin mas cama que un pedazo de estera, y sin mas alimento que unos mendrugos de pan y alguna que otra cebolla cruda que le arrojaban sus verdugos.

Tan horribles han sido los tormentos de este desgraciado joven que, en una ó dos ocasiones trató de poner fin á su vida, como término de tanto sufrimiento.

Al oír estos hechos, una palabra sola escapa de todos los labios: VENGANZA.

Si, *venganza* en nombre de la Ley: *venganza* en nombre de la humanidad: *venganza* en nombre de la civilizacion.

Las personas decentes, los hombres honrados formamos todos una clase á la que ha declarado esa guerra feróz otra clase menos numerosa, pero mas audaz, la clase de los facinerosos.

Lo que estos han hecho con Maesso y con Velasco, están dispuestos á hacerlo, pueden ejecutarlo, con cualquiera de nosotros: nuestra apatía, si la tenemos, será la salvaguardia de ellos: será la prenda de impunidad para que cometan nuevos atentados de que todos iremos siendo víctimas sucesivamente.

Solo en el espíritu de «clase» en la union íntima de todos los hombres de bien, en su alianza contra los malhechores, está nuestra salvacion; estableciendo la solidaridad de nuestros intereses en esta materia, miraremos el atropello cometido contra uno, como cometido contra todos nosotros, y todos «vengaremos» el agravio de uno. La certeza de esta «venganza» es lo único que puede aterrar á los criminales y evitar los atroces delitos que causan la ruina del país y el luto de numerosas familias.

La «venganza» á que aspiramos no tiene por objeto saciar nuestro rencor, por mas que este sea justo: la invocamos como seguridad del escarmiento que ha de contener á los malvados en sus excesos.

Esa «venganza» es nuestra defensa: si á ella renunciáramos, si somos siquiera tardios ó apáticos en ejercerla ¡ay de nosotros! ¡ay de todas las personas honradas! La osadía de los bandidos no conocerá límites, porque tampoco tendrá que temer castigo: habremos de abandonar completamente el campo, donde está la fortuna de muchos y la principal riqueza del país, donde tiene no pocos el recreo, y otros buscan la salud.

Si alguno se aventura á salir para cuidar de su hacienda, ya sabeis lo que le espera: la suerte de Maesso, ó, librando mejor, la de Velasco!

¿Esta amenaza constante á nuestras vidas y á nuestros bienes, este ul-

—324—

timidez de una mujer, contemplaba la certeza de la completa inutilidad de cuanto habia hecho, y maldiciendo á media voz, pero desde lo mas íntimo de su corazón, la perfidia de su asociado, ocultóse lo mejor que pudo detrás de la uña del áncora, y fijó sus miradas en el buque con visible expresion de mal humor.

Las personas que acompañaban á las viajeros hasta la playa estaban silenciosas, pero agitadas como sucede en cuantas se despiden de amigos queridos; las que hablaban lo hacian con rapidez é impaciencia, como si desearan acelerar el momento de una separacion que sentian, no siendo menos expresivas las facciones de los que callaban. Wilder escuchó varias voces que hacian votos dictados por el afecto y que exigian promesas, reconociendo luego la dulce y melancólica voz de Gertrudis que las contestaba, sin que por esto se permitiese echar ni una furtiva mirada á las personas que de aquel modo hablaban.

—323—

podia distinguir. Despues de este examen, recobró su primera actitud, pero era evidente al ver sus ojos errantes y la expresion de su fisonomía, que iba á suceder algo en que cifraba un vivo interés; sin embargo, á medida que los minutos pasaban, recobraba gradualmente su calma, y en sus labios, que murmuraban algunas palabras, dibujábase una satisfactoria sonrisa. En medio de tan agradables meditaciones llegó á sus oídos el sonido de varias voces, y volviéndose, vió á pocos pasos del sitio en que se hallaba á un numeroso grupo, entre el cual reconoció al momento á Mrs. Wylls y á Gertrudis, vestidas de un modo que no dejaba duda de su próxima marcha.

Una nube al colocarse entre el sol y la tierra no produce en esta mayor cambio que el causado en la fisonomía de Wilder por tan inesperada aparicion; cuando creia en el buen éxito de un ardid, que aunque grosero, le parecia suficiente, para alarmar la credulidad y

—320—

mas importante entonces de lo que lo es en el dia, en que entran y salen muchos en un dia, así es que las buenas gentes de Newport, no vieron los movimientos que tenian lugar á bordo de la «Carolina» con la indolencia que engendra la sociedad; por el contrario, los muelles se hallaban atestados de niños y de ociosos de toda edad y condicion, observándose tambien entre la multitud gran número de industrioses y reflexivos ciudadanos, que si bien acostumbraban á contar con avidez todos los minutos del tiempo que pasa, para aprovecharlos del mejor modo posible, dejaban que transeurriesen entonces sin contarlos, sucumbiendo al ascendiente que la curiosidad tomaba sobre el interés, y abandonando sus tiendas y talleres para contemplar el noble espectáculo de un buque al darse á la vela.

La lentitud con que la tripulacion de la «Carolina» hacia sus preparativos de marcha, agotó sin embargo la paciencia de mas

traje feróz hecho á la civilizacion y á la dignidad de la nacion entera, pueden mirarse con indiferencia por quien tenga sangre española en las venas?

Tal indiferencia sería casi una complicitad en el delito.

Agricultores, viajeros, propietarios, españoles todos, cualquiera que sea la clase á que pertenezcais, con tal que seáis honrados y decentes, oíd nuestra voz: no sufráis mas tanta humillacion: levantaos contra los bandidos, y esterminarlos como lobos rabiosos, pues mil veces mas perjudiciales son que esos animales dañinos. Todo es permitido contra esas hordas de infames asesinos: el librar al mundo de uno de ellos es un acto meritorio, es un servicio que se hace á la sociedad entera.

Pero nosotros mismos, retenedlo bien, vosotros teneis que emprender la persecucion; solo vuestros esfuerzos unidos podrán conseguir el esterminio de esa plaga desoladora.

De la administracion de justicia, tal como está organizada, demasiado sabéis que nada teneis que esperar.

La administracion local, sobre todo en los pueblos pequeños, tampoco puede infundiros grandes esperanzas de eficaz auxilio y de decidida proteccion en la cruzada que habeis de emprender contra los bandoleros.

¿Dejarán acaso de ser públicos en los partidos rurales donde se han cometido esos secuestros, los nombres de los secuestradores, y todos los detalles de los secuestros últimamente cometidos?

Y sin embargo, nadie prende á los criminales, nadie los denuncia siquiera á la autoridad superior.

No indagaremos las causas de tal inactividad en aquellos que tienen, en primer término, la mision de perseguir y castigar á los delinquentes: no inculparemos siquiera á las personas, y consentiremos en atribuir el efecto á las instituciones ó á las circunstancias; pero el hecho es que el país no tiene la proteccion á que le dan derecho sus inmensos sacrificios para sostener las cargas del Estado.

En esta situacion no desmayemos, porque, como ha dicho la Junta de Agricultura, flaquear sería sucumbir. Haciéndonos de nuestros propios recursos, tomando nosotros mismos una vigorosa iniciativa en esta guerra contra el bandolerismo, demos pruebas de la virilidad que siempre debe ostentar un pueblo civilizado y que conoce su propia dignidad.

La Junta de Agricultura, Indus-

tria y comercio, secundada, segun creemos, por la Liga de Contribuyentes, ha alzado contra los bandidos la bandera de guerra sin cuartel. Agrupémonos al rededor de esas dignas corporaciones: contribuyamos cada cual en lo que pueda á tan sagrado objeto.

En esta union está la fuerza de los hombres honrados: ante la voz potente de poblaciones enteras que reclaman medidas extraordinarias para su defensa, no podrá el gobierno rehusar esas medidas, y aquellos que se sientan inclinados al bandolerismo, se aterrarán al ver cuán perseverantes y cuán implacables hemos sido en NUESTRA VENGANZA.

GUERRA CIVIL.

La Gaceta de hoy no publica ninguna noticia ni telégramas recibidos en el ministerio de la Guerra, relativas á la guerra civil.

El lunes se celebró en la Coruña consejo de guerra para fallar el proceso contra varios individuos acusados de delitos comunes que pertenecieron á la disuelta faccion de Rambs.

Segun las Provincias de Valencia, en cuanto los carlistas tuvieron noticia de que el domingo por la noche llegó á Alcalá de Chisvert la columna del general Montenegro, pusieron tierra por medio, corriendo hacia Cuevas de Vinromá y Albocácer.

Es tal la acumulacion de enfermos que tienen los carlistas en su hospital de Albocácer, que han tenido que enseñar cirujia á los asistentes sanitarios á los cuales se ha encargado de explicar las correspondientes asignaturas el médico director del citado establecimiento.

El Chavato con su gente se encontraba el lunes en Borriol.

En Onda se presentó la noche del domingo una fuerza de Vizarro, y sin permanecer mas que dos horas, se llevó varias familias y á los padres de tres quintos que se presentaron en caja dias pasados.

Mas de 200 operarios, y algunos vecinos de Chiva, trabajan sin descanso en las fortificaciones de la poblacion, que terminarán muy en breve. Tambien se construirá un hospital para los enfermos de las tropas que han de guarnecer el castillo.

Parece que han regresado á sus respectivas provincias los batallones guipuzcoanos y alaveses, que se hallaban en las Encartaciones, no habiendo quedado en Balmaseña y sus cercanías mas que tres batallones.

De Herrera dicen á un diario zaragozano que no ha tomado posesion ninguno de los ayuntamientos consecutivamente nombrados por el Gobierno por temor al comandante de armas carlista de aquel pueblo, que no quiere reconocer otro municipio que el relevado.

Anteayer entraron en Turis los prisioneros carlistas hechos en Caste.

Estos dias se nota bastante movimiento de fuerzas facciosas en los alrededores de esta villa. El batallon de arratia que cubria los puntos de Asúa y Santa Marina ha sido relevado por el de Oduña. Tambien ha sido relevado por otras fuerzas el batallon llamado de Bilbao, que se hallaba en la parte de Iturrigarri.

NOTICIAS GENERALES.

«El Correo Militar» crea fácil que dentro de pocos dias tome la guerra civil un carácter muy distinto del que ofrece ahora.

Algunos maestros de la provincia de Cáceres han elevado una solicitud al Rey para que se les pague por el Tesoro.

Las clases pasivas y el clero de Sevilla van á cobrar una de las pagas que les debe el Tesoro.

La diputacion provincial de Leon ha acordado imponer el descuento á los empleados.

Anteayer se fugaron del presidio de Valencia dos penados. Al uno le faltaban catorce años de condena y al otro ocho.

Acaba de verificarse en la provincia de Córdoba el secuestro de un jóven, por cuyo rescate exigen los secuestradores una suma considerable.

De la iglesia de Alnáchar (Málaga) han desaparecido, entre varios efectos, tres lámparas de plata de bastante valor.

Para el lunes se anuncia la publicacion del decreto que concede á D. Ramon Cabrera los empleos y condecoraciones que durante la guerra de los siete años le otorgó D. Carlos Maria Isidro de Borbon.

Las líneas telegráficas de Málaga y Granada se hallaban esta tarde inter-

rumpidas, comunicándose con gran dificultad hasta Córdoba, con cuyo punto no funcionaba mas que un hilo. La de Canfranc tambien estaba interrumpida mas alla de Zaragoza.

Un despacho de la «Agencia americana» anuncia que el primer ministro de Prusia, príncipe de Bismark, se encuentra enfermo de algun cuidado.

Esta tarde á las dos se ha verificado en palacio la ceremonia de ser investido con el Toison de Oro el Sr. Mon, á quien ha apadrinado el señor conde de Puñonrostro; habiendo concurrido al acto los marqueses de Loyolichés y de la Pezuela los condes de Pinohermoso y de Balazote, y el Sr. D. Cirilo Alvarez.

A las cuatro de la tarde del dia 18 dejó caer el ancla en el puerto de Barcelona, al lado de estribor de la fragata «Vitoria», el vapor de guerra de ruedas ruso «Standart», de cuatro cañones y 145 plazas. Hacia trece años que el pabellon moscovita no habia visitado aquellas aguas.

TELEGRAMAS.

Paris, 22.

No se ha confirmado todavía oficialmente el rumor de que el gobierno alemán ha dirigido una nota grave al gran ducado de Luxemburgo, pero los artículos de los periódicos prusianos censurando ágríamente á los jesuitas alemanes refugiados en Holanda inspiran serias inquietudes.

Roma, 22.

El gobierno y la mayoría de las Cámaras no aceptan el proyecto del diputado Patruelli que pide la derogacion parcial de las leyes de garantías pontificias. Dicho proyecto será desechado.

Londres, 22 (por el cable).

Los periódicos ingleses rechazan unánimemente el Congreso proyectado por el gabinete de Berlín con motivo del incidente belga.

Berlin, 22.

El obispo Cibickowski, coadjutor de Gnesen, ha sido condenado á nueve meses de prision por haber consagrado los santos óleos en el día de juéves Santo.

El Haya, 22.

Corre el rumor de que el gobierno alemán ha dirigido una nota al gran ducado de Luxemburgo, en la cual se formulan quejas análogas á las del despacho dirigido á Bélgica sobre la cuestion religiosa.

Florenza, 22.

El príncipe imperial de Alemania ha llegado á esta ciudad.

GACETILLAS.

A quien corresponda.—Antes de anoche y ayer mañana dieron una terrible caída en una zanja que hay frente al establecimiento de don Tomás Terriza, un pobre hombre y una mujer.

de un ciudadano conocedor del valor del tiempo, y varios espectadores se habían retirado de los muelle, cuando el buque no ofrecía aun á la brisa matinal sino la solitaria vela que hemos designado. En vez de corresponder á los deseos de centenares de fatigados ojos, veíase al noble buque balancearse sobre su ancla, inclinarse segun el viento, y presentar alternativamente su proa á derecha é izquierda, del mismo modo que un impaciente coronel, retenido por la mano del palafrenero, taca el freno y golpea la tierra con sus piés, que deben disputar en breve el premio de la carrera. Despues de una dilacion inexplicable de mas de una hora, espacióse entre los curiosos el rumor de haber sucedido un accidente á consecuencia del cual habia sido peligrosamente herido un importante individuo de la tripulacion, mas esta noticia pasara y vaga ha sido ya casi olvidada, cuando se vió salir un fogonazo de una porta de la «Carolina» empujando delante

de sí una nube de humo que se elevó por los aires, yendo al momento seguida de una detonacion. Entonces corrió entre la reunida multitud una agitacion semejante á la que precede de ordinario á un acontecimiento por mucho tiempo esperado, y nadie dudó ya de que, á pesar de cuanto hubiese sucedido, el buque, habia resuelto partir.

Wilder habia observado con grave atencion las maniobras que se verificaban á bordo del buque, la dilacion que experimentaba su partida, la impaciencia de los espectadores, y finalmente la señal que acababa de hacerse; con la espalda apoyada en la uña derecha de una áncora, echada á alguna distancia del sitio en que se encontraba el principal grupo de espectadores, habia permanecido por espacio de una hora en la misma posicion, y estremeciéndose al estampido del cañon, no por efecto de la sensacion nerviosa que experimentan muchos hombres, dirigió una rápida é inquieta mirada á todas las calles que

Finalmente, el ruido causado por alguien que pasaba por su lado, le determinaron á dirigir una mirada en aquella direccion, y sus ojos se encontraron con los de Mrs. Wyllys; pareció entregarse á penosas reflexiones, y mirando á sus espaldas para asegurarse de que nadie podia oírle, acercóse al jóven, y le dijo en voz muy baja:

—Aun es tiempo; dadme la sombra de una razon para justificar lo que habeis dicho, y esperaremos á que salga otro buque. A pesar de que mi razon me dicta que so o tratáis de divertiros con los temores de una mujer, me siento inclinada á creerlos.

—Divertirme! En semejante asunto no me divertiria á expensas de nadie, de vuestro sexo, y de vos, menos que de cualquiera otra.

—Por parte de un extraño semejante conducta es inexplicable; pero decidme los motivos, los hechos que puedo yo alegar con los parientes de mi jóven alumna.

La zanja sabemos demasiado el objeto con que está abierta, pero lo que no sabemos es, como por la noche no se coloca un palo en la misma con un farol encendido para indicar que hay peligro.

No son estas dos personas las que han estado espuestas á romperse las narices, sino como ellas, muchas que han tropezado ó caído en esta especie de trampa.

De esperar es, que por quien corresponda se adopte la medida indicada en evitación de mayores males.

San Marcos.—Entre bulla y alegría se pasó divertidísimo en esta Ciudad la festividad de este Santo, y en particular en los barrios extramuros donde era mayor la abundancia de Cuernos vistosamente engalanados de flores y cintas de variados colores. En algunos había colocado un *Cencerro*, que lo tenían, las jóvenes, cuando algún mortal tenía necesidad de pasar bajo el arco caprichoso en que se encontraba colocada, la *Nav de la fortuna*.

Entre bailes, juegos y otros festejos, que desde tiempo inmemorial se celebran en esta ciudad, pasó para no volver hasta el año siguiente la festividad de San Marcos.

Para el Corpus.—Continúan con actividad las obras de reparación de pinturas, con que se adornaba la plaza de la Catedral antes del año 1868, habiendo tenido que proceder á renovar muchos lienzos en atención al mal estado en que se encontraban.

Adelante.—Se agita la idea de establecer en esta ciudad un *Círculo minero*.

Mucho desearíamos ver realizado este proyecto, puesto que nuestra ciudad se resiente de un centro de reunión donde se conozcan los verdaderos mineros y corredores, con el fin de que desaparezcan las quejas de tantas víctimas sacrificadas á la farsa de algunos que sin conocimiento en este ramo, sorprenden la buena fé de los aficionados á la minería.

Instrucción pública.—Han sido nombrados vocales de la junta provincial de instrucción pública, los señores siguientes:

- D. Federico Morcillo de la Cuesta.
- D. Antonio Belber Toranzo.
- D. Enrique Calderon y León.
- Por concepto de padres de familia.
- D. José Gonzalez Ravé, como Concejal, y D. Francisco Montoro como de la comisión provincial.

Confinados.—Ayer salieron 16 presos para Cartagena conducidos por un oficial y diez guardias civiles cinco de caballería y cinco de infantería.

Se encuenan.—Han redimido su suerte 283 mozos de la actual reserva, pertenecientes á la provincia.

Que se haga pronto.—Se trata de realizar el proyecto de construcción de un argamason que defienda de las grandes avenidas del río Andarax los pagos de los *Partidores y del Bobar* de la parte allende del citado río.

Tan luego como tengamos mas detalles, ampliaremos esta noticia.

Un fraile que solo pensaba en comer se hizo muy amigo de un comerciante que tenía la tienda próxima al convento.

Tan pronto como el comerciante abría la tienda se presentaba el *pater* y no se despedía de su amigo hasta que le había acompañado á tomar el chocolate.

El comerciante tenía la costumbre de comer á la una y apenas se había perdido el eco de la campana, cuando entraba el fraile por la puerta.

Queriendo el comerciante librarse de semejante pegote, determinó anticipar la hora de comer; pero de nada le sirvió, porque apenas el hombre se había sentado á la mesa, se presentaba el gorrón. Durante la comida se habló de astronomía y de la distancia que hay entre el sol y la tierra, habiendo dicho uno de los circunstantes que es tanta la distancia que hay, que si desde el sol arrojasen una piedra á la tierra tardaría algunos años en bajar, aprovechando la ocasión el aburrido mercader dijo con tono intencionado.

—Señor, pues yo estoy seguro que si desde el sol echasen á las doce menos cuarto á cierto fraile que yo conozco, á las doce en punto se presentaba á comer en casa de un amigo.

El fraile comprendió la indirecta y no molestó mas al comerciante.

Un reo condenado á muerte, estando ya en el patíbulo, manifestó de-

seos de hablar, y obtenida la licencia, se dirigió á los espectadores, y les dijo:

—Señores, hagan ustedes, por Dios, el favor de no decir á mi familia lo que me va á pasar, porque recibiré un disgusto el día que sepa que ha llegado á su noticia.

Al día siguiente al de una batalla que no había surtido los efectos que deseaba Napoleen, éste pasó revista á uno de los regimientos que habían tomado parte en ella.

—¿Quién manda esta compañía?—preguntó bruscamente al llegar enfrente de los cazadores:

—Yo, señor,—contestó un oficial saliendo de entre las filas.

—¿Sois capitán?—añadió Napoleen.

—No señor, pero soy de la madera de que se hacen.

—Está bien: os tendré presente cuando trate de hacer *capitanes de madera*.

Que se quite.—Nos aseguran que en el pueblo de Fijana, en esta provincia, se ha tomado una buena determinación respecto á la raza canina. Esta consiste en que todo perro que tiene la desgracia de entrar en aquel pueblo le dan muerte instantánea, no existiendo otros que los inscritos en un registro que se lleva al efecto, y que son de utilidad.

En Almería se está preparando cerca de medio millón de estos animalitos para enviarlos á Fijana.

Si el Municipio de esta localidad impusiese una contribucion á los dueños de los canes, estamos seguros no quedarían en la población mas que tres ó cuatro docenas.

Animo y á imponerla!

Tenedor de libros.—Son incalculables los perjuicios que sufre el comercio cuando carece de manos inteligentes que lleven la contabilidad arreglada á las prescripciones del Código; así es que en las poblaciones comerciales se buscan con afán buenos Tenedores de libros, á quienes se retribuye con largueza, en la seguridad de que, este sacrificio es un gasto reproductivo de la mayor importancia. La experiencia ha demostrado que la situación floreciente y rica de la mayor parte de los hombres de negocios se debe al personal de su escritorio; y por regla general, la Hacienda prospera ó decae en razon directa de la pericia ó de la ineptitud de quien la maneja. De cuantos apuros saca una mano inteligente!

Un sujeto que posee buenos conocimientos en contabilidad, familiarizado además con las operaciones de la alta y pequeña Banca, desea encontrar una casa ó sociedad donde prestar sus servicios, ofreciendo al efecto cuantas garantías se le exijan; siendo los honorarios acomodados á las condiciones de esta localidad y á la importancia del asunto que se le confie.

En la imprenta de este periódico darán razon.

Paja buena.—Continúa la venta al detall en el Cortijo del Cautivo situado en el Campo de Nijar, de una partida de dos mil arrobas de paja, á precios convencionales.

Santo del día.

Martes.—S. Anastasio, papa.
Sale el sol á las 5:45 de la mañana.
—Pónese á las 6:49 tarde.
Sale la luna á las 11:50 n.
Pónese á las 7:35 m.

Efemérides.

1807.—Nace en Palermo la reina doña Maria Cristina de Borbon.

Alcaldía.—Arbitrios municipales.

Recaudacion del día 24 y 25.

	Pts.	Cent.
Fielato de Granada.	245	09
I.º del Puerto.	199	21
I.º de la Vega.	268	87
Total.	2013	17

A mena 24 de Abril de 1875.—Oña.

GOBIERNO MILITAR
de la provincia de Almería.
Orden de la Plaza del 26 de Abril.
Servicio para el 27.
Parada, carabineros.
D. O. de S. E.—El Comandante Srío. Diez de Tejada.

ANUNCIO.

Sociedad del partido de la mina Resolución, sita en Sierra Almagrera lindante á sur con la Iberia y á poniente con el puente de Alcolea.

En el día 2 de mayo próximo, á la una de su tarde se celebrará subasta simultáneamente en esta Ciudad casa de D. Manuel Garcia calle de Mariana y en Vera, en la de D. Francisco Martinez Lopez plaza del Hospital, para abrir cien metros de pozo en el terreno de la citada mina «Resolución» bajo las condiciones que contiene el pliego que li y de manifiesto en cada uno de las espresadas casas.

Almería 25 de Abril de 1875.—Por el Presidente, el Tesorero, Manuel Garcia.

SUBASTA.

El día 30 de Abril y hora de las cinco de la tarde, tendrá lugar en casa del presidente que suscribe, calle del Regocijo, la subasta de 42 metros e pozo vertical (lumbre) en la mina denominada «Virgen del Carmen» sita en el paraje llamado Cerro de Cagueta término de esta Ciudad.

Almería 25 de Abril de 1875.—E. Cabeza.

ZAPATERIA VALENCIANA.

La acreditada zapateria que se halla establecida en la calle de Granada núm. 48, ha sido trasladada á la de Hernan Cortes núm. 7.

El dueño de este establecimiento á mas de contar con acreditados operarios encargados á hacer toda clase de calzado que se encomiendan en el mismo, tiene también un completo y variado surtido de todas las clases, que lo espande á precios reducidos.

Los materia es empleados en la construcción del calzado, proceden de acreditadas fábricas de curtidos tanto españolas como estrangeras.

Calle Hernan Cortes, núm. 7.

SUBASTA PUBLICA.

El miércoles 28 del corriente mes desde las once de su mañana en adelante, se procederá en esta oficina Consular, calle de la Reina núm. 15, á la venta en subasta pública del casco con los dos p los machos y su obencadura, Bauprés, molinete, bomba, cigüñal y un bote, del bergantín góleta griego nombrado «Georgios» de porte de 142 toneladas, forrado en zinc hasta la línea de lastre, que se encuentra engrallado en las playas de la Torre del Perdugal, bajo el pligo de condiciones que estará de manifiesto.

Almería 23 de Abril de 1875.—El encargado del Consulado Griego, José Martinez Neeles.

COCHE COSARIO

de Almería á Tabernas y vice-versa.

Salde esta ciudad un día sí y otro no, desde el lunes 19 en adelante á las tres de la tarde, y de Tabernas á las ocho de la mañana del día siguiente.

Precios.

Berlina, por cada asiento... 10 rs.
Interior, id. id. 8 id.

NOTA.—No se admite ninguna clase de cargo y si únicamente los buitos de mano. Parada posada del Capricho en Almería y posada de las Angustias en Tabernas.

ESPECTACULOS.

TEATRO DE APOLO.

Funcion para hoy Martes.

- 1.º Sinfonia.
- 2.º La zarzuela en un acto,

EL GRUMETE.

Con su correspondiente cuerpo de coros.

- 3.º La zarzuela en un acto: UN SEVILLANO EN LA HABANA.
 - 4.º La bonita pieza nueva: Las deudas de D. nose.
- A las OCHO.

Ultima hora.

Correspondencia particular.

Sr. Dr. de la CRÓNICA MERIDIONAL.
Madrid 23 de Abril de 1875.

Hoy corre muy válidamente el rumor de que han empezado ó empezarán muy en breve las operaciones activas en el Norte. Se espera muy buen resultado de ellas y se cree que aprovechará la ocasion Cabrera para entrar también en Navarra con sus parciales á fin de desconcertar al carlismo.

Se asegura que los soldados del ejército del Norte están sumamente indignados por los inicuos fusilamientos de Estella y que desean venir á las manos con los carlistas.

Las noticias del Centro son también favorables, pues se sabe que apesar de la organizacion que quiere dar Dorregaray á las facciones, estas; ni esperan ni resisten á las columnas del ejército muy inferiores en número que las persiguen.

Por persona que acaba dellegar del corazon del Maestrazgo, y que es completamente imparcial, sé que los pueblos que hace uno ó dos años eran carlistas están tan sumamente cansados de guerra, que á toda costa quieren la paz por no poder sufrir ya tantas cargas como les imponen las facciones.

La mejor prueba de que los carlistas ven con temor como se generaliza la opinion favorable á la paz, es el rigor con que castigan á cuantos hablan en sentido pacífico. Dorregaray, segun he oido afirmar, fusiló hace pocos dias en Cantavieja á un comisionista francés por haber manifestado que sabia duraria poco la guerra.

Creo que el ejército del Centro, que es muy aguerrido y que sobre todo en Aragon tiene una excelente caballería, recibirá dentro de poco tiempo considerables refuerzos, pues la última quinta permite llenar rápidamente las bajas que habia en los cuerpos por todos los conceptos.

Al tratar de ponerse de acuerdo acerca de la fórmula conciliatoria del partido constitucional ha surgido la dificultad de si dicha fórmula debia publicarse con la firma de los jefes del partido ó con la de personajes de segunda fila.

El Sr. Sagasta no ha querido dar tanta publicidad á este asunto que al fin y al cabo es cuestion de familia en el partido siendo ocasion de tantas noticias y artículos en la prensa por la dificultad de ocuparse de otras cuestiones.

La negativa del Sr. Sagasta á firmar ha dejado las cosas en el estado en que se encontraban antes de esta última tentativa de conciliacion pero todo el mundo está convencido de que cuando llegue el periodo electoral desaparecerán como por encanto todas estas dificultades y no habia constitucional que no sea dinástico.

Segue anunciándose para dentro de plazo breve el viaje del rey al ejército del Centro. Se cree que le acompañe el ministro de la guerra señor Jovellar.

L. N.

ALMERIA.

FRECIOS.

Los señores suscritores, 6 cénts. de peseta línea.
Los no suscritores, el doble só ean 12 cénts.

DIARIO DE AVISOS.

ADVERTENCIAS.

Los anuncios fuera de línea los como cada
reclamoa, en la tercera plana, á doble precio.

SALUD PERFECTA SIN MEDICINA
restablecida con la deliciosa harina de la salud
REVALENTA ARABIGA
A LOS NERVIOS, PULMONES, RINONES,
HIGADO, VEJIGA, MEMBRANA MUCOSA,
ESTOMAGO, INTESTINOS, BILIS Y SANGRE.
25 AÑOS DEL MEJOR EXITO - 75000 CURACIONES ANUALES
DU BARRY Y C^{IA} 1 CALLE DE VALVERDE, MADRID

Cura radicalmente las malas digestiones (dispepsias,) gastritis, gastralgias, estreñimientos habituales, almorranas, vientos, flemas palpitaciones, diarreas, pinchazones, accidentes, acedias, pituitas, jaqueca, náuseas, vómitos, despues de comer y durante el embarazo; dolores, agriese,) calambres, espasmos é inflamacion del estómago, de os riñones, del corazon, de costado y de espalda todos los desórdenes del hígado, de los nervios, de la garganta, de los bronquios, del aliento de la membrana mucosa, bilis, insomnios, tos, opresiones, asma, catarro, tisis (consuncion,) herpes, erupciones, decaecimiento, agotamientos, parálisis, diabéticas, reumas, gota, fiebre, irritacion de los nervios, neuralgia, vicio y pobreza de la sangre, palideces, supresiones, hidropesias, reumatismos, gripe, falta de frescura y nergia y fiebre amarilla.

Es también el mejor fortificante para los niños débiles como para fiaas personas de toda edad, fortaleciendo los músculos, y conso lidando las carnes. Ella economiza 50 veces su precio en tros remedios, y nutre mas que la carne, proporcionando pues doble economía.

Extracto de 75.000 curaciones, rebeldes á todo otro tratamiento.

Certificado, núm. 78.934, del Dr. Manuel Saenz de Tejada, Doctor de Facultad de Medicina y Cirugia, Catedrático de la Universidad libre de Córdoba Médico de su Benef. prov. y del ferro-carri de Mérida á Sevilla, etc.—Certifico que con el uso de la Revalenta Arábica he obtenido en mi práctica varias curaciones de afecciones gravísimas en algunos de mis clientes residentes en esta ciudad; recordando las de D. Felipe Zappino, empleado, hoy electo administrador de la Aduana de Manila en las islas Filipinas; la de doña Amalia Gomez, señora de un jefe militar, y mejorando con su uso actual; D. Ramón Alonso, jóven de 20 años, que sufre meses hace, una afeccion de pecho de suma gravedad. Y para que conste donde convenga lo firmo en Córdoba á 13 de octubre de 1873—Dr. Manuel Saenz de Tejada.

Cura núm. 38.471. Prounett (prés Mondovi,) 26 de Octubre de 1866. Muy Sr. mio; puedo asegurarle que, despues de hacer uso de la maravillosa Revalenta Du Barry, es decir, hace dos años, no experimento ningun achaque propio á mi edad de 84 años.—Mis piernas se han fortalecido, mi vista es tan buena que no tengo necesidad de anteojos; y el estómago tan robusto como el de un jóven de 30 años. Reasumiendo, me siento rejuvenecido; predico, confieso d'isito entarnos, hago viages á pié bastante largos, y siento que mi memoria é inteligencia no flaquecen.—Autorizo á Vd. para que dé á esta declaracion toda d'publicidad que le convenga, su atento y etc.

Pedro Castell, Bachiller en teología y cura párroco de Prounetto.—(Departamento de Mondovi, Piamonta, Italia.)

Cura núm. 87.421.—Herpes.—Valencia 14 de Setiembre de 1873.—Una amiga mia padecia herpes muchos años, hs sido curada perfectamente con la Revalenta Arábica.—Juan Batllori, fabrica de pastas, plaza de Sta. Catalina, 7.

Cura núm. 48.014.—La Sra. Marquesa de Bréhan, de siete años de enyrmelal del hígado, del estómago; decaimiento, contracciones nerviosas en todo el cuerpo y una tristoza mortal.

Adra, Provincia de Almería, 21 de Octubre de 1867.

Muy Sras. mios: tengo la satisfcion de decirles que mi hija, con el lode esta deliciosa harina Revalenta Arábica al Chocolate, ha curado radicalmente de una erupcion cutánea que no la dejaba dormir, á consecuencia de la picazón intolerable que experimentaba. Sirvanse mandarme, todavia treinta kilogramos mas, cuyo importe representa la libranza adjunta.

Sitio de Allons (Lot-et-Garonne), 9 de Enero 1867.

Muy señor mio: Aqujado de una parálisis que me habia privado del uso de la palabra y del movimiento de los brazos y piernas, he acudido al uso de la preciosa Revalenta, dehechando todo otro tratamiento de curacion. Transcurridas algunas semanas y á pesar de mis setenta años, he recobrado el uso de la palabra y la robustez de ambos remos.

Por lo que hago á V. presente mi agradecimiento. Lan, Pére.

Cura núm. 53.421.—La señora Maria Joly de cincuenta años de un reñimiento inveterado, de una gastritis, de irritaciones nerviosas, asma, tos, esdasmos, vientos, náuseas, vómitos, y despues de haber llegado á tal estado de debilidad que no podia moverse sin ayuda de muletas.

Cura núm 70,421. Señor M. A. Spadaro de un reñimiento inveterado de nueve años declarado incurable por los primeros médicos.

Cura núm. 69,913. La sor Julia de un neuralgia á cabeza de cuatro años

Cura núm. 25,270. Sr. Roberts de una consuncion pulmonar con tos vomitos y reñimiento de 25 años.

Cura núm 78,334. del señor y señora Leger, da enfermedad de hígado coreas, tumor y vómitos.

Cura núm. 62,476. del señor Cura Comparat, da 18 años de gastralgia, de dolores de estómago y de los nervios, debilidad general.

ALMERIA. Antonio Vivas, Farmacéutico.
Francisco Gonzalez Garbin, Ultramarinos, calle Real 77
Francisco Somabano, Confiteria Sevillana.

JARABE DE LABELONYE

Farmacéutico de 1^{ra} clase de la Facultad de París.
Este Jarabe es empleado, hace mas de 25 años, por los mas célebres medicos de todos los países, para curar las enfermedades del corazon y las diversas hidropesias. También se emplea con feliz éxito para la curacion de las palpitaciones y opresiones nerviosas, del asma, de los catarros crónicos, bronquitis, tos convulsiva, espustos de sangre, extincion de vox, etc.

GRAGEAS DE GELIS Y CONTE

Aprobadas por la Academia de Medicina de París.
Resulta de dos informes dirigidos a dicha Academia el año 1840, y hace poco tiempo, que las Grageas de Gelis y Conte, son el mas grato y mejor ferruginoso para la curacion de la clorosis (coloris pálido); las perdidas blancas; las debilidades de temperamento, en ambos sexos; para facilitar la menstruacion; sobre todo á las jóvenes, etc.

Depósito: Farmacia Labelonye y Ca, 99, rue d'Aboukir.—Precio en España; Jarabe, 24 rs. frasco; 15 medio frasco; Grageas, 20 rs. caja; 12 media caja. La agencia franco española, en Madrid, 31, calle del Sordo, sirve los pedidos. En Almería, F. Gomez Talavera.



OPRESIONES, ASTHMES, NEURALGIAS, CATARROS
TOS, CONSTIPADOS
(ASMAS) ASPIRANDO el humo penetrante en el pecho, calma el sistema nervioso, facilita la expectoracion y favorece las funciones respiratorias.
PARIS, J. ESPIC, 128, RUE ST-LAZARE.—Exigir esta firma en cada cigarillo
Madrid, la Agencia Española, Sordo, 31, sirve los pedidos.
En Almería Gomez Talavera.

COMPANIA COLONIAL

CHOCOLATES
FABRICA MODELO FUNDADA EN 1854.
DOCE MEDALLAS DE PREMIO.
CAFÉ, Y TE, TAPIOCA.
antigua nombradía y superioridad

Depósito general calle Mayor, 18 y 20, Madrid
Sucursal Montera, 8.
VENTA EN TODA ESPAÑA

NOTA. La Compañia Colonial fué la primera que planteó en España, en el año 1854, la fabricacion del chocolate con maquinaria de vapor elevándola á la altura de una importante industria y al último grado de perfeccion; nadie ignora, que su **Fábrica modelo** ha servido de estímulo para la gran mayoría que han experimentado, en beneficio del público todos los chocolates en general, y tal es la aceptacion del método moderno, que en el día, la **Casa fundadora**, además de la venta considerable que tiene para Madrid y pueblos circunvecinos, mandan á provincia sobre cinco mil libras diarias mientras que antes, estas mismas provincias remitian á Madrid, para su consumo, crecidísimas cantidades.

En Cafés, Tés, y Tapioca, fué también la **Compañia Colonial** la que implantó el progreso, el que consta por la, marcadísimas preferencia que desde tanto tiempo están obteniendo las clases de la **Compañia**, lo que en cierto es la mejor recomendacion.

DEPOSITO ESPECIAL CASA DE LOS SRES. BENITEZ HERMANOS CALLE REAL NUM. 5 y 33.

ENOLATURO REGENERATIVO
DEPURATIVO DE LA SANGRE, DEL DOCTOR PADRO.
Este maravilloso medicamento es el mas eficaz para la pronta y radical curacion de todas las enfermedades de la piel, y las que reconocen por causa un vicio en los humores, como las herpes, el venéreo, las llagas, las escrófulas, la sarna; supuracion de los oidos, etc.
En Almería, Gomez Talavera.

PARA RESTABLECER y conservar el pelo.—
Para precaver la calvicie.—Para limpiar la cabeza.—Para estirpar la caspa.
Para curar las enfermedades de la piel.—Para comunicar al cabello sedosidad y lustre.—Un frasco 6 rs.
Farmacia del Globo, de la Sra. Viuda del Dr. PADRO.—BARCELONA.

TRICOFERO

JARABE Y PASTA PECTORAL
TOS DE EWARS son do-
composiciones maravillosas para curar los refriados de pecho, ronqueras, catarros, la tos secca y húmeda y los ataques asmáticos. La gran aceptacion que han merecido estos pectorales en toda España, es debida á sus heroicas virtudes.
Depósitos generales: botica de Borrrell hermanos, Barcelona Asalto núm 52. Almería, botica de Moya Lopez.
Además se vende en las principales boticas de España.

En Almería, Gomez Talavera.